# Évangile du dimanche

Saint Jean (Jn 18, 33b-37)

En ce temps-là, Pilate appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » Jésus lui demanda : « Dis-tu cela de toi-même, ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ? » Pilate répondit : « Est-ce que je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t'ont livré à moi : qu'as-tu donc fait ? » Jésus déclara : « Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus

pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici. » Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » Jésus répondit : « C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix. »



#### Intentions de messe

**Décès de la semaine :** M. Gilbert VOISINE (61 ans) ; Mme Marie-Louise CAILLEAU (96 ans) Chalonnes sur Loire.

Samedi 23 novembre à Notre-Dame : Pour René et sa Famille

**Dimanche 24 novembre à Saint-Maurille :** Joseph OGER et Fam. OGER-LAMOUREUX ; Anne-Marie PLARD (13ème anniv.) et son mari Léon ; Emmanuel PHILIPPE ; Robert JURET ; Andrée MONNIER ; Me Agnès COURTIAL et sa Fam. ; Arsène et Jean-Baptiste ALLAIRE ; Mr et Mme Jacques FERGON et leur Fam.

A partir de la Toussaint et jusqu'à la fête de Pâques le 20 avril 2025, les horaires des messes anticipées du samedi soir passeront de nouveau à 18h00 (au lieu de 19h00)



# Infos paroissiales du 24 novembre 2024

Le Christ, Roi de l'univers

# Édito par le Père Guillaume, Curé

### Mais où est donc le Règne de Dieu ?

Si, ces jours-ci, vous ouvrez un journal ou si vous allumez la télévision, vous pourriez facilement vous demander où est passé le Royaume de Dieu. En effet, l'actualité de notre monde est peu engageante : des guerres, encore et toujours, au Proche-Orient, en Ukraine, et ailleurs ; des inquiétudes réelles pour la sauvegarde de la Création, notamment avec les débats de la COP 29 ; des incertitudes sur l'avenir économique de notre pays ; des grèves annoncées dans tous les sens ; et même une météo maussade... Notre monde, tel qu'on le découvre ainsi, semble bien loin de notre Espérance dans le Royaume de Dieu.

Et pourtant, en ce dernier dimanche de l'année liturgique, nous célébrons le Christ Roi de l'Univers. Le Seigneur nous a promis, dans sa Parole qu'il viendrait dans sa Gloire pour récapituler toutes choses en Lui. Mais le Règne de Dieu n'est pas d'abord une réalité terrestre mais bien une réalité spirituelle. Et pourtant, déjà les Apôtres, en leur temps, espéraient voir le Règne de Dieu s'établir dans notre monde : « Seigneur, est-ce maintenant le temps où tu vas rétablir le royaume pour Israël ? » (Ac 1,6).

Mais le Christ n'est pas venu dans notre monde pour rétablir le royaume de David. Dès le début de l'Évangile, le Christ prend ses distances avec cette réalité du royaume terrestre : « Mais Jésus savait qu'ils allaient venir l'enlever pour faire de lui leur roi ; alors de nouveau il se retira dans la montagne, lui seul. » (Jn 6,15)

Le Règne de Dieu n'est pas d'abord une réalité mondaine ni une espérance pour notre monde. Le Règne de Dieu doit d'abord s'établir dans les cœurs des hommes, chacun personnellement. Le Christ est venu régner non pas sur le monde, mais sur nos âmes. Il n'est pas venu pour organiser notre vie humaine mais pour nous mettre en route vers le Ciel.

Ainsi, attendre dans l'Espérance le Royaume de Dieu est, dans notre vie chrétienne, l'accueil de la volonté de Dieu pour soi, la conversion du cœur à la vie évangélique, la mise en route à la suite du Christ, la recherche de la sainteté dans notre vie.

Paroisse Saint-Maurille en Loire et Layon 2, impasse du presbytère 49290 Chalonnes sur Loire Tél: 02 41 78 01 36 – Mail: stmaurillell@gmail.com

#### **Horaires des Messes**

Lundi 25 novembre	Ste Catherine d'Alexandrie		
Mardi 26 novembre	St Innocent Irtoutsk	09h00 18h00	Adoration Saint-Maurille Messe à Chaudefonds
Mercredi 27 novembre	Fête de la Vierge Marie en son icône du signe	09h00 09h30 18h00	Adoration à Rochefort Messe à Rochefort Chapelet à Saint-Maurille
Jeudi 28 novembre	Ste Catherine Labouré	09h00 11h00	Messe à Saint-Maurille Chapelet à Rochefort
Vendredi 29 novembre	St Sernin	18h00 18h30	Messe à Saint-Maurille Adoration à Saint-Maurille
Samedi 30 novembre	St André	9h30	Messe à Notre Dame
Samedi 30 novembre	Messe anticipée	18h00	Messe à Rochefort
Dimanche 1er décembre	1 <sup>er</sup> dimanche de l'Avent	10h30	Messe à Saint-Maurille

## Infos paroissiales et diocésaines

## ■ Les « Mardis de Saint-Maurille »

Chaque soirée se déroule sur le même motif : Accueil à 20h00, Enseignement entre 20h15 et 21h00, Questions et Échanges entre 21h00 et 21h30.

Prochain thème, **mardi 26 novembre** : « Figure de Sainteté : Saint Charles de Foucauld par le père Vincent Artarit ».

## **■** Un dimanche fraternel

**Dimanche 1er décembre**: pour entretenir la fraternité dans notre paroisse, tous ceux qui le souhaitent pourront rester après la messe de 10h30 pour un repas partagé Salle Saint-Maurille à Chalonnes. Chacun apporte un plat salé et/ou sucré et nous poursuivrons par un après-midi convivial avec au choix: des danses d'Israël, des jeux, des temps de partage autour d'un thème.

#### **■** Veillée de Louange

La prochaine veillée de louange sera **lundi 2 décembre** de 20h00 à 21h00 à l'église de Saint-Laurent-de-la-Plaine! Apportez votre instrument, carnet de chant et votre belle voix! Et n'hésitez pas à en parler autour de vous!

## ■ Rencontre « Abbé-Mousse-Papas »

Prochaine rencontre le **vendredi 6 décembre**. Les papas sont invités dès la messe de 18h00 à Saint-Maurille. Après la messe, rendez-vous au Presbytère avec le Père Guillaume et échanges fraternels autour d'une bière et topo rapide (30mn) sur un thème choisi. Fin vers 20h00.

#### **■** Secours Catholique

Du 17 novembre au 31 décembre 2024, le Secours Catholique-Caritas France mènera sa collecte annuelle. Les dons recueillis permettront de financer ses actions auprès des plus démunis en France et dans le monde.

#### Formation diocésaine sur le thème de la prière

La Formation Diocésaine propose le parcours « Maître, apprends-nous à prier » Une initiative qui s'inscrit dans le cadre de l'année de la prière, en cours actuellement, et préparatoire au grand jubilé de 2025 qui aura lieu à Rome. Quatre journées, de 9h15 à 16h00, dont une récollection, pour réfléchir en Église à l'acte de prier, afin d'en transmettre le goût. Cette proposition est aussi l'occasion de renouveler la vision de la prière en découvrant la diversité des manières de prier, et de mieux cerner sa personnalité spirituelle.

- Mardi 12 novembre 2024 : Entrer dans la prière. P. François Richer
- Mardi 17 décembre 2024 : La prière, lieu de discernement. Isabelle Parmentier
- Mardi 4 février 2025 : La liturgie comme école de prière. P. Régis Bompérin
- Samedi 22 mars 2025 : Magnificat, le chant d'une femme pour l'Église. Récollection animée par le P. Vianney Bouyer et Claire Yon

Les trois premières journées auront lieu au centre Saint Jean, à Angers. La journée de récollection sera organisée chez les Augustines, à Angers également.

Voici le lien opérationnel pour s'inscrire à ce parcours :

https://public.enoria.app/pubinsc/event/12a4cc430c3e209/open

#### **Exposition au centre Saint-Jean :**

La Conférence Saint-Vincent de Paul « La Cathédrale », et le centre Saint-Jean vous propose une exposition sur Saint Vincent de Paul, du **27 septembre au 29 novembre 2024**. Venez découvrir dans la galerie du centre Saint-Jean la vie et l'œuvre de cet ami des pauvres. Du lundi au vendredi : 9h-18h - Les week-ends : horaires à vérifier Entrée libre, parking gratuit. - Infos au 02 41 22 48 70

## ■ Présence de la paroisse sur les Réseaux Sociaux

Les réseaux sociaux sont aujourd'hui des moyens de communications très développés. Notre paroisse, dans son élan missionnaire, veut pouvoir toucher le plus grand nombre de personnes, y compris en dehors du cercle de la Communauté paroissiale. Et les réseaux sociaux sont un bon moyen pour cela. Ainsi, la paroisse Saint Maurille en Loire et Layon est désormais présente sur Instagram, Facebook et Whatsapp.

N'hésitez pas à rejoindre ces réseaux, via le site paroissial ou sur les panneaux d'affichage au fond de l'église, cela vous permettra de recevoir en direct l'actualité de la vie de notre paroisse.

#### ■ Préparation des messes de Noël :

Réunion le lundi prochain 25 novembre à 20h30 au Presbytère (ouvert à tous).